

学校評価アンケート（保護者用）のご意見に対する回答

鳥取工業高等学校

保護者の皆様へ

学校評価保護者アンケートにご回答いただきありがとうございます。今後の本校教育に活用させていただきます。

なお、保護者の皆様からいただきましたご意見について、下記のとおり回答いたします。今後とも本校の教育活動にご理解とご協力をいただきますようよろしくお願いいたします。

1 今年度はコロナの影響で様々な学校行事が中止になり非常に残念でした。学校生活がわかるよう、学校ホームページやマチコミメールを今まで以上に活用していただけたらありがたいと思います。

今年度は新型コロナウイルスの影響で、予定していた学校行事が延期や中止を余儀なくされ、生徒並びに保護者の皆様には大変ご迷惑・ご心配をお掛けしたことと思います。また、保護者の皆様には参加をご遠慮いただいた行事もあり、例年よりも学校の様子が伝わりにくい状況になったかと推察します。

それを補う上で、学校ホームページやマチコミメールを活用して情報発信を推進するよう努力をして参りましたが、発信回数や内容等が十分でなかったというご意見を複数いただいております。今後は学校ホームページやマチコミメールを最大限活用して、学校行事や連絡事項等タイムリーに発信できるよう努めて参りますので、今後ともご覧いただきますようよろしくお願いいたします。

2 コロナの関係でいろいろと行事が中止されていますが、子どもたちにとっては一度しかない学校生活。判断は難しいと思いますが、子どもたちのためによりしくお願いします。また保護者が参加できるような方法も考えていただきたいです。

今年度の学校行事のあり方については、多くの保護者の皆様からご意見・ご要望をいただいております。特に、研修旅行及び体育祭、学校祭等については、年度内の中止や延期、縮小化等ご迷惑やご心配をおかけしております。

現時点では、全国的に新型コロナウイルス感染拡大に歯止めが掛からない状況にあり、今後の授業や学校行事等についても、国・県の方針に沿っての運用となります。予定されている教育活動については、感染防止対策を取りながら可能な限り計画通り実施に努めて参りますが、状況によっては、内容の変更や中止をお願いすることとなるかもしれません。その場合には、早めに事前連絡をさせていただきます。保護者の参加につきましては、感染予防に努めながら授業の参観等をご案内していく予定としておりますのでよろしくお願いいたします。

3 学校だけでなく、生徒の自覚や家庭の方も学校と連携しないといけないなと思います。3年間わが子は、いろんな経験を通して大きく成長してくれたなと思っていますが、鳥工での生活が本当に楽しかったようです。（先生方・クラスメート・部活）ありがとうございました。

保護者の皆様には、日頃から本校の教育活動について、ご理解とご協力をいただきありがとうございます。特に、3年生の保護者の皆様には、3年間PTA活動についてもご尽力いただき感謝申し上げます。文面から、お子様が本校で楽しく、充実した学校生活を送っていただけたということを拝察することができます。授業や部活動、様々な教育活動を通して、習得された力を卒業後の進路先で存分に発揮していただくことを期待しております。

また、その他にも、「担任の先生が子どもの進路についていろいろと相談にのってくれて本人のやる気にもつながった」、「担任の先生がとても熱く、子どもたちに対してやる気を起こさせてくれ、親子共にとっても心強かった」など、生徒並びに保護者の皆様と担任とが良好な関係性が築けていることが窺えるご意見もいただきました。ありがとうございました。

4 昨年度の研修旅行のDVDがほしい。

研修旅行のDVDについては製作しておりません。生徒の画像等を含めた個人情報については、学校として適切な取り扱い・管理等を求められています。そのため、画像等を編集したDVDについて製作する予定はありませんが、写真を卒業アルバムに掲載する予定ですので、何卒ご理解をお願いします。

5 先生は生徒の声を、生徒は先生の声聞けるようにもっとコミュニケーションが必要だと思います。

生徒並びに保護者の皆様と教職員がしっかりと信頼関係を築くことで、学校における教育活動が円滑に行われると考えます。日頃から授業や部活動等で、生徒とのコミュニケーションが十分取れるように気をつけておりますが実際は十分でない部分があるように思われます。

保護者の皆様からのご意見の中にも、「担任に質問したが回答が得られない」、「生徒を公平に評価していない」、「生徒の話を真剣に聞いてくれない」など、教職員に対する不十分な点について言及する内容がいくつかありました。このようなご意見・ご要望については、一つひとつ真摯に受け止め、学校として改善できるよう、教職員のスキルアップも含めて取り組んで参りますので今後ともご理解とご協力をよろしくお願いします。

6 学校行事と就職試験が重なり、精神的に負担になったように思います。今年度は、仕方なかったかもしれませんが、行事が重ならない方向で考えてはどうかと思います。

本校の進路指導は、3年間を見通したキャリア教育を推進しておりますが、今年度は新型コロナウイルス感染拡大に伴い、インターンシップや企業見学会等が中止や延期、また日程変更

などにより進路指導の全体計画通りに実施することができませんでした。

特に、就職試験の開始日については、全国的に例年より1か月遅れのスタートとなったことで、体育祭や学校祭の開始日と重なるなど、生徒並びに保護者の皆様にはご心配とご迷惑をおかけしました。その中でも、生徒たちは一生懸命努力して就職や進学に臨み、素晴らしい結果を残してくれました。次年度以降は、進路活動に学校行事の影響が極力ないよう計画して参りますので今後ともご理解とご協力をよろしくお願ひします。

7 教科書を使用していない教科があるのはなぜでしょうか。先生の自己満足ではなく、生徒が納得できる授業をするべきだと思う。

ご指摘ありがとうございます。教科書はその科目の指導目標を達成するために編まれた図書であり、これまで中心たる教材として活用して参りましたが、近年は、指導すべき内容は教科書と同等に、本校生徒が学習しやすいよう工夫されたプリントや視聴覚機器（ICT機器）教材を独自に作成し、授業の効率化を進める教員が増えております。従いまして、教科書そのものを用いた授業の頻度は減少していると思われませんが、生徒の学力向上に向けた職員研修でも、外部講師から教科書の活用法について提言を受けておりますので、授業デザイン（授業計画）に反映させるよう教員に周知して参ります。また、教科書は体系的に学習を進めるガイドラインのとしての機能も持ち合わせており、授業の予・復習に利用しやすいものを採択しておりますので、家庭学習の際にも大いに活用していただきたいと思ひます。

8 授業中、他の生徒がうるさく集中できないとのこと。一度その保護者に普段の様子を見ていただいたらいかがでしょうか。

授業の様子については、学年団やクラスの教科担当者全体で状況を把握し、対応についての検討と指導実践を重ねております。生徒に向けては学年集会やキャリア指導を通しての全体指導のほか、直接該当クラスに出向いて授業規律の遵守を呼びかけたり、個別に指導を行なったりしております。また、懇談の機会等に保護者に説明し、ご理解・ご協力いただけるよう願ひしているところです。

また、授業アンケートによって生徒に意見・感想を求め、内容の精選や視聴覚機器（ICT機）の導入をはじめとする教材の見直しを重ねておりますが、生徒全員が授業に向かう環境づくりは未だ十分ではありません。このことについては引き続き職員研修を重ね、生徒の興味・関心を引き出す授業づくりを進めて参ります。

今年度は保護者の皆様に授業見学等の機会が減り、ご心配をおかけしております。保護者の皆様に早く学校行事にご参加いただけますよう、感染拡大防止対策につきましてもご協力をお願ひ致します。

9 ホームページに行事予定を載せるのが遅い。行事が終わってから行事予定が出るのはどうかと思います。

情報提供が遅くなり申し訳ございません。行事予定は概ね月の中旬に開かれる職員会議で決定され、当月分と翌月分をホームページに掲載することとしております。今後も早期の更新を心掛けて参りますので、ご活用のほどよろしくお願い致します。

10 各種国家資格等のスケジュールをホームページで紹介していただけると幸いです。よろしくをお願いします。

学校ホームページには令和2年度の資格・検定年間予定表を載せています。一度、ご覧ください。来年度は、マチコミメールでも紹介する予定です。

11 進路の相談、アドバイスに力を入れてほしい。

進路相談については、担任による面談、PTA期末懇談会、進路希望調査等で状況を把握しながら対応しています。また、自身の進路を考える機会として、進路LHR、各ガイダンス、企業見学、インターンシップなどがあり、2年生の3学期には、進路指導部就職支援相談員による個別生徒面談を予定しています。各機会をとらえ、お子様の進路実現に向けて、今後より一層、状況に応じて丁寧に指導・助言していきたいと思っております。

ご家庭におかれましても、進路のことでお気づきのこと、お悩みのことがございましたら遠慮なく学校へご連絡、ご相談ください。

12 大学の推薦について懇談の際に、大丈夫、と言われ決めていた大学について土壇場になって、やっぱり基準を満たしていないとひっくり返され、気持ちを切り替えるのに時間がかかった。将来を決める大切な指導です。情報漏れがないようにお願いしたいです。

志望校を決定するにあたり判断基準となる推薦条件に対して適切に情報を示しておらず、深くお詫び申し上げます。これまで、多くの上級学校から学校推薦型選抜（指定校推薦）の推薦をいただいております。進路指導部として、ご指摘いただいた内容を含め生徒・保護者の皆様への適切な情報提供の窓口となるよう、部内のチェック体制の見直し、学年団との連携強化を行います。何卒よろしくお願い致します。

13 忙しい中、面接練習や相談に時間を割いてくださって感謝しています。

ありがとうございます。本校では、就職・進学に関わらず、進路指導の一環として「面接指導」の取り組みを行っています。各科での指導や10人面接、校内面接、外部機関と連携した面接練習など多くの教職員、外部講師等に関わっていただき取り組んでいます。また、自身の進路や将来を考えるにあたり、悩みや不安を抱くことも当然です。今後も学年・科、外部機関等と連携し生徒の進路実現に向けて努力させていただきます。

14 防寒にニットベストではなく、カーディガン着用にしてもらいたいです。

本校の服装規定において、冬期（10月15日～3月31日）は、ブレザー着用が義務となっております。また、ブレザーの下に着る服装については下記の通りとなっております。

① Vネックのもの

- ・ブレザーを着用した状態で無地に見えるもの。
- ・ネクタイの結び目の見えること。
- ・上着として着るものをブレザーの下に着ない。

② 華美でないもの。

③ ブレザーからはみ出さないもの。自分の体に合ったもの。

よって、ニットベストのみでなく、上記の規定以内のものなら自由に着用できます。ただしブレザーを着ない場合は、ニットベストのみで学校生活を送ることができますが、それ以外のものだけで授業等を受けることはできません。

あらためまして、生徒には、確認、周知徹底したいと思います。

15 傘が雨の降る日になくなりました。わかりやすく目印をしていたのにも関わらずなくなってしまうのはどうしてでしょうか。生徒の質が落ちているのではないのでしょうか。先生に言うために戻ったようですが、先生もおらず、結局泣き寝入りです。

学校管理下において、生徒の所持品が紛失してしまったことに対し、深くお詫び申し上げます。公共物、他人の所有物は、大切に扱うよう常日頃指導しておりますが、このようなことが起きたことを、本校として大変残念に思っております。

生徒の所持品の管理については、安全・安心に管理できるよう環境面などあらゆる角度から検討していますが、生徒の自己管理に頼らざるを得ない面もあります。紛失の連絡がありましたら、情報提供を求めるなど、できる限りの対応を早急にさせていただきます。何かありましたら、遠慮なく学校に連絡してください。

引き続き指導をしていきたいと思っておりますので、ご理解とご協力をよろしくお願い申し上げます。

16 部活をやりたいけど、帰りの汽車がない。家には21時過ぎに帰宅。晩御飯、お風呂、レポート等々、終わるのが夜中で、朝起きられない、ということになっています。何かいい方法があれば教えてほしい。毎回学校近くまで迎えに行くのも難しい。休部したら戻りにくいです。

部活動は遅くても19時には終了しておりますが、列車の時間により帰宅時間が遅くなる場合があります。練習時間、活動計画については顧問と相談をお願いします。

17 部活動において外部コーチを取り入れてほしいです。

より専門的な技術を求める部活動では外部指導者活用制度を利用して優れた外部指導者、部活動指導員に指導をお願いしています。また、今後は教員の働き方改革等により、今後ますます外部指導者、部活動指導員への依頼が増える予定です。

18 部活動をする部屋が夏は暑く、冬は寒いと聞くのでもう少し人数の少ない部活動でも考えてほしい。

県へエアコン等の整備要求をしております。それまでは活動場所を変更するなどに対応したいと思います。

19 部活の遠征通知が遅く感じる。早めに日程や金額などが知りたいです。

部活動の遠征については出来るだけ早期の案内を努めておりますが、相手方との日程調整等のために直前になる場合には、生徒を通じて連絡しております。顧問会で早期の案内となるように連絡しました。